
Les philatélistes, des passionnés 

en voie de disparition ? 

 

Pascal Pinchedé, dynamique président, estime 
qu'Internet et les contacts qu'il favorise, peut relancer la 

philatélie. 
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Le club philatélique audomarois a tenu son assemblée générale, dimanche, à la 
maison des associations. Les effectifs sont en baisse, la passion demeure. Intacte.  

PAR HERVÉ VAUGHAN  saintomer@lavoixdunord.fr  

Le constat n'est pas amer. Il est triste. Il émane d'un adhérent dans la salle. Ce 
dernier vient de poser une question à Pascal Pinchedé, président, et au bureau 
du club philatélique : «  Combien le club compte-t-il d'adhérents en 2009 ? » 
Réponse du président : «  L'an dernier, nous étions quarante-six, pour l'instant, 
déjà trente-trois adhérents ont payé leur cotisation ». Et Pascal Pinchedé 
d'expliquer qu'un adhérent, dont la vue a terriblement baissé, ne participera 
certainement plus aux réunions dominicales du club cette année.  

 

Alors, la réponse de l'adhérent fuse, fataliste : «  Nous étions cent dix, il y a dix ans ». Pascal Pinchedé ne se démonte pas : «  C'est pourquoi il 
nous faut mobiliser autour de nous pour faire venir de nouveaux adhérents, notamment des jeunes ». Le président qui va sur ses 53 ans, n'est pas 
à proprement parler un papy et le dynamisme qu'il met à animer son assemblée générale est plaisant à voir.  

Un jeune, justement, il y en a un, dimanche matin, au sous-sol de la maison des associations à l'occasion de l'assemblée générale du club. Romain 
Swidurski, 14 ans, de Longuenesse. C'est la première année qu'il vient au club qu'il a découvert à l'occasion de la bourse toutes collections 
organisée l'an passé. «  J'en ai déjà parlé avec un copain, qui va peut-être nous rejoindre. » Romain s'est mis à collectionner les timbres «  parce 
que j'ai trouvé un jour la collection de mon grand-père », raconte le jeune Longuenessois. «  On commence tous comme ça, initié par un proche », 
confirme Pascal Pinchedé.  

Quant à la question de l'intérêt de rejoindre un club, quand on collectionne des timbres, la réponse est d'une simplicité déconcertante : « Pour 
éviter de faire des bêtises », répond Pascal Pinchedé qui fourmille d'anecdotes. « Encore récemment, j'ai rencontré une veuve qui m'a montré la 
collection que son mari avait constituée. Il avait scotché toutes ses vignettes. La collection était inexploitable et ne valait rien . »  



Autre avantage, «  Ça multiplie les yeux pour trouver ce qu'on cherche. » D'où l'importance des réunions des premiers et troisièmes dimanches de 
septembre à juin, qui sont maintenues cette année. Parmi les conseils que les passionnés peuvent glaner : «  Cibler ses collections et ne pas entasser 
n'importe quoi et surtout être très prudent avec les timbres émis après 1960. Produits en grande quantité, ils n'ont pas une grande valeur ».  

Romain a bien compris la leçon : «  Avant je collectionnais les timbres ayant trait au sport. Maintenant, j'ai ciblé sur les Jeux Olympiques  ».  

La passion des philatélistes, qui bien souvent collectionnent d'autres objets en parallèle, est donc bien vivace. « La philatélie a déjà connu des 
hauts et des bas, commente Pascal Pinchedé. A l'avenir, je pense qu'il y aura moins de philatélistes, mais ils seront plus pointus, plus exigeants. 
Internet est formidable pour nous, il nous permet d'accéder, maintenant aux collections du monde entier. » Un outil qui n'empêchera pas, cette 
année encore, le club de se rendre aux deux salons de Paris, ainsi qu'à celui d'Anvers. Il participera également à la bourse du club d'Audruicq.  

La prochaine bourse toutes collections de Saint-Omer est programmée le 10 janvier... 2010. •  

> Contact : Pascal Pinchedé, président, au 03 21 38 15 41.  

 


